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Вопрос по существуВстреча для вас

-Прежде чем говорить о современ-
ности, немного истории. С чего началась 
католическая община Новокузнецка?

-Началом можно считать время, когда 
летом 1941 года по указу Сталина нача-
лось переселение немцев Поволжья в 
Сибирь. Потом, уже в 1946 году, прибави-
лись западные украинцы, вот эти люди и 
составили основную часть католического 
прихода в Новокузнецке, тогда Сталинске. 
Возможности исповедовать свою веру не 
было, службу проводить не разрешалось. 
С середины 50-х годов в Новокузнецке 
стали появляться наездами священники, 
они встречались с паствой, крестили, испо-
ведовали. Правда, в условиях конспирации 
проводить службу, венчать пары было очень 
сложно. Проще стало лишь в 80-е годы. В 
1984 году приехали монахини из Литвы 
и приобрели дом на Верхней колонии 
по улице Гжельской. Однако как только 
власти узнали, что там проходят богослу-
жения, немедленно пришла комиссия, и 
служения запретили. Благодаря стараниям 
прихожан через некоторое время все-таки 
дали разрешение священнику приезжать 
раз в месяц. Им был отец Ярослав Сподар 
из Прокопьевска. Но только во время пере-
стройки католики получили разрешение 
проводить службу каждое воскресенье. 
В 1993 году в Новокузнецке официально 
появился римско-католический Приход 
Божией Матери Непорочного Зачатия, а 
в 1995 году - приход греко-католический. 
Я же приехал в Новокузнецк в 1998 году 
уже в качестве постоянного приходского 
священника. 

-Алексей Николаевич, вы родились в 
русской нерелигиозной семье. Каким же 
образом вы стали священником, да еще 
католическим? 

-Однажды я, будучи еще школьником, 
поздно ночью по радио (жили в селе на 
Алтае) услышал беседу с католическим 
священником. Она так глубоко повлияла 
на меня, что я разыскал адрес этого свя-
щенника, и у нас завязалась переписка. В 
поисках места в жизни я побывал в Ново-
сибирске, где находится католический 

епископат Сибири, а после окончания 
школы год пробыл послушником в католи-
ческом приходе в Прокопьевске. Этот год 
стал своего рода испытанием веры, твер-
дости намерений посвятить жизнь слу-
жению Богу и людям. После - семинария 
в Ивано-Франковске на Украине. Шес-
тилетняя учеба давалась нелегко, однако 
неустроенный быт не заставил отказаться 
от цели в жизни. 

-А как семья отнеслась к вашему 
решению стать священником?

-Спокойно, уважительно, хотя были 
немало удивлены. Я ведь до того не афиши-
ровал свою тягу к церкви. Старшие братья 
помогали материально в учебе. Обрадо-
вались, что после семинарии оказался в 
Новокузнецке. Правда, сюда я приехал по 
собственному желанию. Еще когда был пос-
лушником в Прокопьевске, неоднократно 
здесь бывал, город понравился. К тому же я 
женат на новокузнечанке.

-Признаться, это повергает в некоторое 
недоумение. Люди, мало сведущие в тон-
костях западного христианства, думают, 
что католическому священнику жениться 
нельзя.

-Дело в том, что католическая церковь 
неоднородна, в ней 21 обряд, или направ-
ление. Основной обряд - латинский, и его 
священники обязаны соблюдать целибат, 
обет безбрачия. Я же греко-католик вос-
точного обряда, где священник может 
быть женатым человеком. Правда, семья 
должна появиться до рукоположения в 
сан, то есть во время учебы в семинарии. 
Я женился на пятом курсе на новокузне-
чанке-католичке. Нашему сыну уже семь 
лет. Я, конечно, уже задумываюсь, кем 
он будет во взрослой жизни, но вовсе не 
требую от него, чтобы стал священником. 
Пусть сам выбирает дорогу. Если пойдет 
по моим стопам, буду рад.

-С чего началась ваша деятельность в 
Новокузнецке?

-С регулярных служб раз в неделю по 
воскресеньям и, если так можно сказать, с 
объединения прихожан. Многие ведь счи-
тают себя католиками, они крещеные, но 

на церковные службы не ходят, зачастую 
объясняя это тем, что до часовни на Вер-
хней колонии далеко. Однако время часо-
вень прошло, теперь нам нужен настоящий 
храм. Честно говоря, без опыта браться за 
его строительство было очень страшно. 
Идея пришла еще в 1999 году, но почти 
пять лет потрачено только на согласо-
вания со всевозможными инстанциями, 
сбор разрешений, оформление проекта и 
многое другое. Фактическое строительство 
церкви в Новобайдаевском микрорайоне 
началось лишь в 2004 году. Правда, сейчас 
работы там не ведутся. Как всегда, не хва-
тает средств. Религиозные организации 
не могут взять кредит в банке, так как они 
не коммерческие и прибыли от них ждать 
не приходится. Так что строим на помощь 
прихожан и некоторые пожертвования. 
Уже возведены стены на уровень пяти 
метров в высоту, есть хозяйственный блок. 
Конечно, работы еще много, общая высота 
всей церкви с крестом будет 22 метра. Про-
блема еще и в том, что не каждая строи-
тельная организация способна выполнить 
сложную в архитектурном отношении 
работу. А место у нас хорошее, в центр 
города мы и не стремились. 

-Для кого же вы строите храм, ведь 
прихожан у вас немного?

-Немного, но и не так мало, как кажется. 
К примеру, 25 декабря на Рождественскую 
службу по латинскому обряду приходят 
сорок и более человек. На Рождество 
греко-католическое 7 января - людей чуть 
меньше, но ведь это далеко не все католики 
города. Есть люди больные, старые, нахо-
дящиеся в отъезде и прочее. В основном 
это украинцы и немцы. В городе есть 
верующие и других обрядов восточно-
католической церкви, но в нашу часовню 
они не ходят, возможно, просто не знают 
о ней. В часовне мы проводим все обряды, 
которые сопровождают жизнь католика: 
службы, крестины, причастие, исповедь и 
даже венчаем пары.

-Католическая церковь в России все 
же экзотика. Как к вашему приходу отно-
сятся власти и сами горожане?

-Власти относятся нормально. Мы вни-
мания не просим. Пусть не помогают, 
лишь бы не мешали. Сами горожане о 
нас мало знают, очень удивляются, когда 
выясняется, что мы католики. Говорят: “А 
мы думали, что вы сектанты какие-то!”. Не 
сектанты, просто в России мы в глубоком 
меньшинстве. Но это здесь, а на Западе 
католическая церковь самая обширная. 
К сожалению, из-за резкого противодей-
ствия православной церкви Папа пока 
не может приехать в Россию. Хотя, воз-
можно, время для этого визита еще не 
пришло. Католическую церковь иногда 
обвиняют в агрессивной миссионерской 
деятельности, но мы не настолько малы 
и слабы, чтобы силком тащить в цер-
ковь ее новых приверженцев. Сейчас на 
территории России действуют несколько 
религиозных объединений, которые очень 
активно, даже нагло вербуют своих сто-
ронников, для католической церкви это 
неприемлемо. 

-Тогда зачем вы здесь? В чем заключа-
ется ваша работа, ваше служение?

-Я не могу сказать про себя, что я 
работаю. Работу можно сменить,  передать 
кому-нибудь другому, уйти в отпуск. Я же 
священник всегда, независимо от времени 
суток, состояния здоровья или желания. 
Моя задача, как и любого священнослужи-
теля, - спасение души человека, помощь в 
его обращении к Богу, в стараниях изме-
ниться к лучшему. В этом мое служение, и 
иного смысла не вижу.

Татьяна Басаргина.
Ярослав Беляев (фото).

Анжела АБРАМОВА, домохозяйка:
-Во всяком случае, равные права на 

возникновение имеют все религии. 
Дальнейшее их существование зависит 
от того, насколько религиозные идеи 
близки одним людям и как к этому 
относятся люди другие. Я не самый 
верующий человек, хотя мне ближе 
православие. Однако я вполне терпимо 
отношусь к другим верованиям. Если 
приверженцам какого-то религиоз-
ного направления хорошо вместе, они 
молятся, общаются, если от этого нет 
вреда другим “необращенным”, то чем 
плохо? Веротерпимость должна быть 
основана на уважении к образу мыслей 
других людей, но не на равнодушии. 
Нельзя уважать, признавать равными 
изуверские секты, наносящие вред 
своим членам и обществу вне секты. 
Веротерпимость в таких случаях равна 
равнодушию к бедам других людей.

Александр ГАВРИЛОВ, художник:
-Для меня все, что существует в мире, 

живое. Значит, оно имеет равные права на 
существование и внимание, в том числе и 
религия. Однако я все же разделяю религи-
озные направления на гуманные и антигу-
манные. К последним отношу те, которые 
агрессивно вторгаются в жизнь человека, 
посягают на право самому выбрать ту 
веру, которая ему близка. Будучи веротер-
пимым человеком, уважая религиозные 
взгляды христианина, мусульманина и 
других верующих, я жду такого же ува-
жения к себе. 

Любовь КОВАЛЬ, бывший преподава-
тель атеизма:

-В смысле, как к средству по задури-
ванию мозгов, ко всем религиям нужно 
относиться одинаково. Каким бы ни был 
заменитель идеологии, он все равно заме-
нитель. По количеству верующих и охвату 
территорий равенства среди религий нет 
и быть не может. Они же между собой 
все время борются, чтобы привлечь как 
можно больше сторонников. Светская 
власть должна соблюдать не равенство 
религий, а незыблемое правило: разделяй и 
властвуй. Поддерживая в многоконфесси-
ональной стране лишь три-четыре религии 
(как сейчас), можно привести общество 
к развалу. Другой момент: культурная и 
историческая основа религии. Нельзя оди-

наково относиться к буддизму, например, 
и к секте “Святого валенка”. Историки и 
преподаватели атеизма хорошо знают этот 
курьез 30-х годов прошлого века, когда 
члены секты молились и целовали валенок 
своего предводителя. Как можно равнять 
мировую религию с тысячелетней исто-
рией и идиотизм кучки необразованных 
людей?

Андрей ГРОШЕВ, педагог-валеолог:
-Я считаю религию некой ступенькой 

при взрослении человека, у каждого своя 
ступенька, и, возможно, они равны между 
собой. В способах обращения к Богу 
все равны, и мне неважно, христианин, 
мусульманин или буддист, к примеру, 
мой друг. Главное, как он живет, пони-
мает ли меня. Что касается противопостав-
ления крупных религиозных направлений 
и небольших сект, то вопрос равенства 
здесь очень сложен. В конце концов, все 
мировые религии когда-то были сектами, 
то есть сообществом людей, объединенных 
верой и стремлением к лучшему. Все 
имеют право на существование. Но сюда 
не относятся человеконенавистнические 
религии, которые направлены на разру-
шение внутреннего мира человека, а не на 
его созидание. В религии нет места нена-
висти к людям, мести, стремлению убить 
живое существо. 

Валентина НИКИШИНА, технолог 
промышленного оборудования компании 
“Южкузбассуголь”:

-Я не являюсь приверженцем какой-
либо определенной религии, возможно, 
поэтому стараюсь быть веротерпимой ко 
всем существующим направлениям. Но 
объективности ради невозможно требовать 
от власти, чтобы она равно поддерживала 
или скорее не мешала всем существующим 
религиозным направлениям. Тем, что 
охватывают наибольшее количество веру-
ющих в данной стране, конечно, требуется 
внимание, даже с точки зрения политики, 
это оправданно. Но мелкие, недавно поя-
вившиеся объединения должны пройти 
некий естественный отбор, а потом уже 
требовать равные права на уважение, вни-
мание, поддержку, предоставление земли и 
прочее. А так - пусть молятся, верят, лишь 
бы не было от этого плохо семье, детям и 
окружающим людям. 

Подготовила Наталья Орлова.

Служить Богу и человеку Все религии равны?
Католический приход Новокузнецка очень мал, около 150 прихожан. Складывался он непросто, были времена как 

гонений, так и полного забвения. Однако в 1998 году в Новокузнецке появился первый городской католический свя-
щенник отец Алексей Баранников. Он не только первый священник, с его именем теперь навсегда будет связано строи-
тельство и первой католической церкви в Новокузнецке. Об этом и о многом другом мы беседовали с отцом Алексеем.

Внелепую ситуацию попали жильцы с 
улицы 40 лет ВЛКСМ, 42. Несколько 
лет назад они заключили  договора с 

ООО “Виктор”, которое реконструировало 
здание бывшего общежития, и приобрели в 
нем квартиры. Как говорят сами, “в черную”, 
то есть без капитальной отделки. Немало 
вложили сил и средств, чтобы превратить  
приобретенные квадраты в уютные жилища. 
И тут вдруг выяснилось, что в здании после 
реконструкции осталась масса недоделок, из-
за которых евроремонты в квартирах пошли 
насмарку.

Мы побывали в одной из квартир, рас-
положенных на пятом этаже. Её хозяйка 
Вера Феногеновна Забелова несколько лет 
назад решила сменить свою трехкомнатную 
квартиру на проспекте Кузнецкстроевском 
на жилье в Заводском районе. Прельсти-
лась большей площадью: новая квартира на 
тридцать квадратных метров просторнее, чем  
старая. Обмен с фирмой “Виктор” произошел, 
как говорится, “баш на баш”, доплачивать  не 
пришлось. А сэкономленные средства семья 
пустила на отделку жилья: штукатурила, 
клеила обои, настилала полы.”1 февраля 2005 
года  мы въехали в новую квартиру, - расска-
зывает хозяйка, -  и вскоре обнаружили, 

что стены в ней промерзают, потолок про-
текает, часть установленных стеклопакетов 
с браком”. Забелова обратилась в “Виктор” 
с жалобой. Надо сказать, что её руководи-
тель Евгений Галочкин пообещал неполадки 
исправить и  слово свое частично сдержал. 

Сегодня в квартире Забеловых продолжает 
протекать потолок. Утром сухо, а после обеда 
ручьи подтаявшего снега текут по новым 
обоям в кухню и туалет. Да что там дырявая 
крыша! Со слов жильцов, всю зиму топило 
фекалиями подвал. В подъездах и квар-
тирах первого этажа стоял запах нечистот. 
Отсырели стены в подъездах, дотронешься 
рукой, и краска сыплется вместе со штука-
туркой. А ведь прошел незначительный срок 
со дня ремонта. Дополняет картину дома 
после реконструкции обшарпанный фасад 
и трубы вентиляции, выведенные в аккурат 
под окна второго этажа. К этим трубам ООО 
“Виктор” отношения не имеет, принадлежат 
они фитнес-центру “Тайм”, который зани-
мает часть первого этажа жилого дома. 

Владельцам квартир удалось найти общий 
язык с директором фитнес-центра Сергеем 
Костылевым, вскоре вентиляция будет пере-
делана. А по поводу недоделок в доме жильцы 
обратились в фирму “Виктор” с просьбой дать 

конкретный ответ, когда они будут устранены. 
Ответа ждут до сих пор. Параллельно пере-
дали жалобу в администрацию Заводского 
района. А та, в свою очередь, отправила их 
обратно к застройщику - фирме “Виктор”. 

По просьбе жильцов мы тоже обратились 
за разъяснениями к генеральному дирек-
тору ООО “Виктор” Евгению Галочкину. 
И узнали, что, выкупив пустующее здание 
общежития, фирма решила превратить его 
в дом с жилыми квартирами. Фирма снесла 
перегородки и переоборудовала двести пять-
десят комнат в семьдесят две квартиры с про-
сторными кухнями. При этом сменила элек-
тропроводку, трубы водо- и теплоснабжения, 
сантехнику... Крышу не трогали. Эти работы 
не были включены в план по реконструкции 
старого здания. 

После завершения строительных работ 
фирма передала дом на баланс товарищества 
собственников жилья (ТСЖ), которое сама же 
и организовала. Руководитель ТСЖ, в свою 
очередь, организовал собственную фирму 
“Ацтек”, куда ООО “Виктор” передал все 
необходимые материалы на ремонт кровли. 
И сейчас за потопы в квартирах Евгений Иго-
ревич советует жильцам спрашивать не с него, 

а с руководителя “Ацтека”, то есть председа-
теля ТСЖ. При этом генеральный директор 
не отрицает, что дом был сдан с недодел-
ками. “Сразу не хватило средств, поскольку 
квартиры продавали в рассрочку”, - честно 
признается он и обещает по возможности в 
марте - апреле недоделки устранить. В том 
числе и решить ситуацию с подвалом. 

Между тем у жителей возникло подоз-
рение: а есть ли акт приема дома в экс-
плуатацию государственной приемочной 
комиссией? Если есть, то почему дом принят 
с таким большим количеством недоделок? 
Генеральный директор ООО “Виктор” акт 
предоставил. Он оказался в полном порядке. 
“Внешние наружные коммуникации холод-
ного и горячего водоснабжения, канали-
зации, теплоснабжения, энергоснабжения и 
связи обеспечивают нормальную эксплуа-
тацию объекта”, - гласит один из его пунктов. 
В другом пункте утверждается, что все недо-
делки по предусмотренным проектом работам 
устранены. Под документом стоят все необ-
ходимые подписи членов комиссии. Полу-
чается, что дом сдан, а спросить за качество 
работ не с кого. Фактически жильцов пус-
тили по кругу: “Виктор” - “Ацтек” - ТСЖ, 
выход из которого двое владельцев квартир 
уже нашли. Они подали на фирму “Виктор” в 
суд. И если Евгений Галочкин свое слово не 
сдержит и не устранит недоделки, очевидно, 
число судебных тяжб будет расти. 

Марина Герман.

Новокузнечане бъют тревогу 
по поводу установок вышек 

сотовой связи в непосредственной 
близости от жилых домов. Так, жители 
с улицы Суворова, 7, направили ряд 
жалоб в административные органы. 
Их суть такова: жители опасаются, 
что вышка, установленная в двад-
цати метрах от их дома, при сильном 
ветре может рухнуть, поскольку это 
громоздкое сооружение построено 
на крыше полуразрушенного здания. 
Жильцы обеспокоены и тем, что 
возможные излучения антенн будут 
отрицательно влиять на их здоровье. 

Мы обратились за разъяснением 
в территориальный отдел Роспот-
ребнадзора. И выяснили, что вышку 
построила подрядная органи-
зация “Премиум Инжиниринг” 
по заказу Кемеровского филиала 
ОАО “Вымпелком” (торговая марка 
“Билайн”). При этом строительство 
не было согласовано с Роспотреб-
надзором, за что подрядная орга-
низация будет оштрафована. Есть 
ли опасность обрушения вышки? Об 
этом, пока идет проверка, говорить 
рано. Что касается вредности излу-
чений, то отклонения от нормы пре-

дельно допустимого уровня (десять 
микроват на сантиметр квадратный) 
в Новокузнецке ни разу не было 
зарегистрировано. За этим следят 
специалисты территориального 
отдела Роспотребнадзора. Без их 
разрешения ни одна вышка опера-
торов сотовой связи не была введена 
в эксплуатацию.

Тревога новокузнечан по поводу 
вредности излучений не исключение 
из правил. Жители разных стран 
возражают против строительства 
объектов инфраструктуры сотовой 
связи. Ученые же считают, что отри-
цательное воздействие этих объектов 
не доказано. Так, британский про-
фессор отделения физики в медицине 
Энтони Баркер заявил, что вышки с 
оборудованием мобильной связи и 
сами сотовые телефоны не опаснее 
теле- и радиопередатчиков. “У теле-
передатчиков схожая мощность, но 
люди не имеют ничего против их 
строительства,- указывает он. - Опа-
сения возникают лишь по поводу 
сооружения мачт мобильной связи, 
которые к тому же являются радио-
передатчиками”. 

Ольга Садовская.

• Я нахожусь в местах лишения сво-
боды. В Новокузнецке у меня осталась 
маленькая дочурка, которую передали в 
детский дом № 3. Кроме меня у нее никого 
нет. В настоящее время я поддерживаю 
переписку с социальным педагогом и вос-
питательницей. Могу с твердой уверен-
ностью сказать, что в этом детском 
доме работают очень хорошие люди. 
Хочется поблагодарить весь коллектив 
за их нелегкий труд, за ласку и любовь к 
детям, за теплоту сердец. Шлю земной 
поклон за их заботу! 

• Живу я на пятом этаже дома, 
который выходит на бульвар Героев. 
В феврале начал промокать потолок 
в туалете. Звонили-звонили в разные 
службы, ждали-ждали и дождались: 
сварщики приехали, трубу заварили, 
а ночью её опять прорвало. В моей 
квартире был водопад. В результате 
у меня испорчена мебель, залита элек-
тропроводка в других квартирах и 
подъезде. Электрики обещают нала-
дить свет только в квартирах, подъезд 
оказался не в их компетенции.

• Я возвращалась из паломнической 
поездки. Уже в Новокузнецке зашла 
в магазин за хлебом. Возле прилавка 
стоял парень лет двадцати и просил 
купить ему хлеба. На последние шесть 
рублей я купила булку и попросила 
продавщицу разрезать её пополам. 
Девушка в ответ такого мне наго-
ворила, что больно было слушать. 
Отчего такая черствость?

• Весна пришла, а до дач добраться 
нам, пенсионерам Запсиба, невоз-
можно. От Запсиба до станции Тому-
синской раньше ходила электричка в 
девять часов утра. Её отменили с 4 
по 16 февраля, потом  по 14 марта, 
потом до особого приказа. Был один 
рейс днем, но и тот сняли, а ведь 
многие пенсионеры держат на дачах 
кур, поросят, кроликов. Остались две 

вечерние электрички, но нам, дач-
никам, нужна утренняя электричка 
до Карлыка. 

• Никак не могу сделать сверку 
электроэнергии. По новому адресу: 
проспект Пионерский, 42, тьма-
тьмущая народу. Специалист всего 
один, наверное, за день всю очередь не 
обслуживает. Попасть внутрь поме-
щения тоже непросто. Перед входом 
все разворочено, строители кидают 
гравий - не пройти. Неужели нельзя 
сначала завершить строительные 
работы, а потом народ принимать?

•  Если свернуть с проспекта 
Октябрьского и идти до Дворца твор-
чества детей, то не увидишь уличного 
освещения, хотя столбы стоят. Осо-
бенно страшно весной и осенью, когда 
приходится ходить по разбитым 
грязным дорогам. Нам, взрослым, 
страшно, а что говорить о детях...

•  Моя жена инвалид третей 
группы. Передвигается с трудом - 
колени болят. Она прошла медико-
социальную экспертизу и несколько 
месяцев ждала, пока поступят 
трости. Трости поступили, но ей 
отказали в выдаче, поскольку справки 
на ту пору устарели. Нет сил соби-
рать их заново, а трость так нужна! 
Что нам делать?

• Моя невестка работает про-
давцом в магазине. У нее на работе 
пропал сканер. Директор магазина 
всю вину свалила на девчонку, потому 
что та последняя им пользовалась. 
И велела вычитать из её зарплаты 
по три тысячи рублей. Это же 
несправедливо, вина-то не доказана! 
Невестка хотела обратиться в суд, 
но директор её запугала. Говорит, что 
её юрист любой суд выиграет. Вот 
мы теперь и думаем, что делать: то 
ли сразу уволиться, то ли поискать 
правду в суде?

Конфликт Читатель бьёт тревогуЧитатель бьёт тревогу

“Общага” с евроначинкой Вредна ли сотовая связь?

Прямая речь

Люди, будьте добрее к тем, кто живет 
рядом с нами, о ком мы должны 

заботиться. Так создал Бог, что домашние 
животные, а я пишу о кошках и собаках, 
живут рядом с людьми. Если ты не любишь 
домашних животных, просто не заводи 
никого. Ну, а если встретил чужое беспо-
мощное существо - помоги ему, научи этому 
своего ребенка. Чтобы у него, когда под-
растет, в мыслях не было убить или изде-
ваться над животным. И тогда он тем более 
не обидит человека - бомжа или старика. 

Я пишу о людях, которые живут в доме 
№ 23 на улице Сеченова, о взрослых людях. 
В Новый год кто-то подбросил в подъезд 
котенка трех месяцев. Он сидел на первом 
этаже испуганный и дрожащий от холода. Я 
подняла его к батарее на второй этаж, при-
несла еду, теплое молоко. К утру еду выбро-
сили, котенок убежал наверх на седьмой 
этаж, где теплее. Там его не кормили, но зато 
людям было жалко места, где он мог просто 
сидеть. Кормили котенка мы вдвоем еще с 
одним добросердечным человеком. Поста-
вила я миску для туалета, убирала два раза в 
день - утром и вечером.

Позже кто-то приютил его в соседнем 
подъезде, но через две недели он снова 
появился у нас. Котенок подрос, стал 
игривой кошечкой - серой, со здоровой 
шерстью, зелеными большими глазами. Я 
еду ставила ей на третьем этаже, около своей 
двери, поставила и миску для туалета, тоже у 
себя на этаже, убирала за ней. А что делать? 
Взять-то себе не могла: и у меня, и у другой 
соседки дома свои коты. Мне моего подбро-
сили летом в саду. Привезла его в город.

Но почему-то котенок тем, кто ничего для 
него не делал, мешал. Миски с едой выбра-
сывали, если котенок не успевал съесть, 

пугали его, гоняли. А в последний день 
февраля котенка убили. Гнали с собакой 
вниз с седьмого этажа до третьего, залили 
кровью два лестничных пролета. А случи-
лось злодеяние накануне того дня, когда за 
кошечкой должна была прийти девушка, 
которая согласилась стать ее хозяйкой. Мы 
об этом позаботились.

Как человеку после такой мерзости можно 
спокойно есть, спать?

Я врач, работала с человеческой болью 
всю жизнь, делала добро всем, включая 
и жильцов подъезда, лечила их детей. А 
теперь сил нет смотреть в их сторону. Ведь 
это взрослые люди! Им бы Богу молиться 
да добро делать окружающим, когда конец 
не за горами. Страшна жестокость, нараста-
ющая, как снежный ком!

Мой кот вырос. Большой, красивый, 
сколько он приносит радости, душевного 
спокойствия, лечит давление, снимает 
стресс. У нас есть закон о защите и охране 
животных. Когда в Москве замуровали 
бездомных кошек в подвале жилого дома, 
люди вышли на демонстрацию, требовали 
открыть окна в подвале: они все кормили 
этих кошек. Московское правительство 
пошло им навстречу. Это было в январе-
феврале этого года, показывало телеви-
дение Первого канала. Решила: нужно 
найти убийцу нашей кошечки и наказать 
его. По закону Российской Федерации. 
Зло, жестокость не должны остаться без 
наказания.

Позвонила участковому милиции, буду 
писать заявление о нанесении мне мораль-
ного ущерба. Не сплю по ночам, поднялось 
давление, поднялся сахар в крови...

С уважением Тамара Логвинова, 
врач-пенсионерка.

Мнение

Людская злоба должна 
наказываться!По улице Кирова несется “скорая”, све-

товой маячок включен, сирена завывает, 
заставляя прохожих поежиться. Автомобили с 
неохотой, но уступают дорогу медикам. Перед 
кольцом у Дома быта “скорая” чуть тормозит, 
стараясь вписаться в поворот. В это время со 
стороны Октябрьского проспекта выезжает 
красивый темно-синий джип и тоже начинает 
поворачивать. Владельцу крутой иномарки, 
видимо, даже не приходит в голову, что он 
должен уступить дорогу. Или он так забав-
ляется? Машины идут по кольцу впритирку 
друг к другу - слева джип, справа “скорая”. К 
сирене и маячкам добавляются резкие звуки 
клаксона, это сигналит водитель “скорой”. 
Ноль эмоций!

Внезапно “скорая” рывком вырывается вперед 
и под угрозой столкновения заставляет джип 
вильнуть влево. Он выскакивает боковыми коле-
сами на маленький газончик, что внутри раз-
вязки, и останавливается. Медики, не сбавляя 

скорости, несутся в сторону первой горболь-
ницы. Из джипа вылетает водитель, мельком 
осматривает машину, и тут же возвращается за 
руль. Иномарка с ревом выбирается из газона и 
едет вслед за “скорой”. 

-Разбираться поехал, - говорит какой-то пот-
репанный мужик на остановке. - Вот ему сейчас 
мозги и вправят, чтобы знал, как крутых дяденек 
обижать. 

- Новенький, наверное, не сталкивался еще с 
такими сволочами, - вступают в разговор ожида-
ющие автобус люди.

- Молодой, ага, жизни не нюхал, вот и не побо-
ялся подрезать. 

-Да, достанется сейчас, хорошо хоть не 
зацепил, а то за это и пришибить могут. Проучат 
так, что теперь никогда джипы не будет обго-
нять, хоть умри кто у него в салоне.

Подъезжает автобус, и мы, обогнув развязку 
у Дома быта, едем по Бардина мимо здания 
“Скорой помощи”, мимо корпусов горбольницы. 
Темно-синего джипа нигде не видно, закра-
дывается надежда, что отчаянному водителю 
“скорой” удалось-таки избежать разборок. Но на 
сердце тревожно. А если не удалось?

Татьяна Эмих.

Капля чернил

Тревожно

-Мама, это тюрьма? 
- спросила меня двенад-
цатилетняя дочь, увидев 
снимок.

-Что ты, дорогая, это... 
это общага!

Какое же емкое слово 
очень длительного упо-
требления!  Не будем 
уточнять место и время 
действия. Общага была, 
есть и будет. Она везде: 
вокруг нас, внутри нас ...

Елена Назарова.
Ярослав Беляев 

(фото).

Фотогалерея “КР”

-Мама, это тюрьма? 

Фотогалерея “КР”

Из категории вечного  


